
Mündliche Fragen  

für die Fragestunde in der 114. Plenarsitzung  

am Dienstag, dem 4. September 2012 
 
 
Mündliche Fragen dürfen - nach § 37 Abs. 3 GOHLT - nicht Gegenstände von le-
diglich örtlich begrenztem Interesse betreffen. 
 
Nicht mehr aufgerufene Mündliche Fragen werden zusammen mit der schriftlichen 
Antwort der Landesregierung als Anlage zum Sitzungsbericht abgedruckt, falls nicht 
bis zum Ende der Plenarsitzung die Übertragung in die nächste Fragestunde ge-
wünscht wird - § 37 Abs. 7 GOHLT -. 

  
 
Aus der letzten Fragestunde: 
 
Frage 707 des Abg. Döweling (FDP)  Ministerin für Wissenschaft und Kunst 

Ich frage die Landesregierung:  
Welches Ziel verfolgt sie mit dem Landesgeschichtlichen Informationssys-
tem (LAGIS)? 

 

 
Frage 708 des Abg. Roth (SPD)   Minister des Innern und für Sport 

Ich frage die Landesregierung:  
Plant auch sie einen Erlass, ähnlich dem der letzten schleswig-holsteini-
schen Landesregierung vom 19. April 2012, welcher bestimmt, dass vom 
Bundesamt für Migration und Flüchtlinge erlassene Rückführungsentschei-
dungen nach § 34a Abs. 1 AsylVfG den Betroffenen unmittelbar nach dem 
Eingang bei der Ausländerbehörde zuzustellen sind? 

 

 
Frage 709 der Abg. Faeser (SPD)   Ministerin für Umwelt, Energie, 

Landwirtschaft und Verbraucherschutz 
Ich frage die Landesregierung:  
Wann wird sie eine neue Abwassereigenkontrollverordnung beschließen?  
 
Frage 710 des Abg. Dr. Büger (FDP)   Ministerin für Wissenschaft und Kunst 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie viele Studierende haben das jeweilige Kontingent an Deutschlandsti-
pendien 2011 genutzt? 

 

 
Frage 715 der Abg. Wiesmann (CDU)   Sozialminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Was enthält das im Juni erstmals der Landesregierung im Verbund verlie-
hene Zertifikat "audit berufundfamilie" der Hertie-Stiftung? 

 

 
Frage 717 des Abg. Caspar (CDU)   Minister für Wirtschaft, Verkehr und 

Landesentwicklung 
Ich frage die Landesregierung:  
Wie bewertet sie das kürzlich durch das Bundesministerium für Verkehr, 
Bau und Stadtentwicklung (BMVBS) vorgelegte Konzept zur Beteiligung 
der Öffentlichkeit bei der Aufstellung des Bundesverkehrswegeplanes 2015 
hinsichtlich der dort enthaltenen hessischen Projekte? 

 

 
Frage 718 des Abg. Landau (CDU)  Ministerin für Umwelt, Energie, 

Landwirtschaft und Verbraucherschutz 
Ich frage die Landesregierung:  
Wie hat sich der Zustand der hessischen Badegewässer seit 2007 entwi-
ckelt? 
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Frage 719 des Abg. Dietz (CDU)  
 Ministerin für Umwelt, Energie, 

Landwirtschaft und Verbraucherschutz 

Ich frage die Landesregierung:  
Was macht das "Maifisch-Life-Projekt" der Landesregierung so besonders, 
dass es von der Europäischen Union als "Best of the Best LIFE Natur-
Projekt 2011" ausgezeichnet wurde? 

 

 
Frage 720 des Abg. Dietz (CDU)   Ministerin für Umwelt, Energie, 

Landwirtschaft und Verbraucherschutz 
Ich frage die Landesregierung:  
Wie beurteilt sie die Resonanz auf die Ausstellung "Natur auf der Spur" 
auf dem diesjährigen Hessentag in Wetzlar? 

 

 
Neue Eingänge: 
 
Frage 721 des Abg. Siebel (SPD)  Minister für Wirtschaft, Verkehr und 

Landesentwicklung 
Ich frage die Landesregierung:  
Wie kann vor dem Hintergrund von "engagement global" eine Weiterent-
wicklung kommunaler Entwicklungszusammenarbeit erreicht werden? 

 

 
Frage 722   

Die Frage wurde zurückgezogen.  
 
Frage 723 des Abg. Warnecke (SPD)  Minister für Wirtschaft, Verkehr und 

Landesentwicklung 
Ich frage die Landesregierung:  
Welche Produktionsstandorte hat die SGL Carbon SE in Deutschland allei-
ne aufgrund gestiegener Strompreise geschlossen? 

 

 

Frage 724 des Abg. May (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)   Ministerin für Wissenschaft und Kunst 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie möchte sie das von Wissenschaftsministerin Kühne-Hörmann am 3. 
Juli auf der Hochschulleitertagung benannte Ziel, eine Erhöhung der Stu-
dierquote werde nicht angestrebt, vor dem Hintergrund einer stetig stei-
genden Studierneigung erreichen? 

 

 

Frage 725 der Abg. Müller (Kassel) (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)   Minister für Wirtschaft, Verkehr und 
Landesentwicklung 

Ich frage die Landesregierung:   
Sind für sie alle Voraussetzungen erfüllt, um den Realisierungs- und Fi-
nanzierungsvertrag für die Reaktivierung der Strecke Korbach-Franken-
berg mit allen Partnern zu unterzeichnen? 

 

 

Frage 726 des Abg. Gremmels (SPD)   Minister für Wirtschaft, Verkehr und 
Landesentwicklung 

Ich frage die Landesregierung:  
Was sind die Gründe dafür, dass die im September 2010 in Auftrag gegebe-
nen regionalen Energiekonzepte, deren Erscheinen mehrfach verschoben 
wurde und die in der Antwort zu meiner Kleinen Anfrage (Drucks. 18/5080) 
von Anfang Dezember 2011 für das 1. Quartal 2012 angekündigt wurden 
und deren endgültiges Erscheinen in der Fragestunde des Hessischen Land-
tags am 8. Mai vom damaligen Minister Posch für Ende Mai oder Anfang 
Juni versprochen wurde, bis zum 16. Juli immer noch nicht vorlagen? 

 

 

Frage 727 der Abg. Dorn (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)   Ministerin für Umwelt, Energie, 
Landwirtschaft und Verbraucherschutz 

Ich frage die Landesregierung:  
Wird sie nach dem nun erfolgten Kompromiss im Vermittlungsausschuss 
zum Kohlendioxid-Speichergesetz (KSpG) bzw. CCS-Gesetz dem Vorbild 
Schleswig-Holsteins und anderer Bundesländer folgen und die mögliche 
Verpressung von CO2 in Hessen per Landesgesetz verbieten bzw. per 
Raumordnungsverfahren unterbinden? 

 

 

Frage 728 des Abg. Klose (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)   Sozialminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Was versteht sie unter einer "modernen Queer-Politik", welche sie aus-
weislich ihrer Antwort auf die Kleine Anfrage Drucks. 18/5856 der Kolle-
gin Schulz-Asche "in den Blick nehmen" will? 
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Frage 729 der Abg. Feldmayer (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  Ministerin für Umwelt, Energie, 
Landwirtschaft und Verbraucherschutz 

Ich frage die Landesregierung:  
Fördert sie in der aktuellen Förderperiode der EU-Agrarpolitik die pfluglo-
se Bodenbearbeitung im Rahmen der Förderung von Agrarumweltmaß-
nahmen? 

 

 

Frage 730 des Abg. Klose (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)   Minister der Finanzen 

Ich frage die Landesregierung:  
Teilt sie die von Bundesfamilienministerin Kristina Schröder (CDU) am 6. 
August in der Süddeutschen Zeitung vertretene Auffassung, der Vorstoß 
von 13 Unions-Bundestagsabgeordneten zur Ausweitung des Ehegatten-
splittings auf eingetragene Lebenspartnerschaften komme "zur rechten 
Zeit, denn in lesbischen und schwulen Lebenspartnerschaften übernehmen 
Menschen dauerhaft Verantwortung füreinander, sie leben damit konserva-
tive Werte"? 

 

 

Frage 731 der Abg. Dorn (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)   Ministerin für Umwelt, Energie, 
Landwirtschaft und Verbraucherschutz 

Ich frage die Landesregierung:  
Wann ermöglicht sie den Kommunen eine Beteiligung an den Pachtein-
nahmen von Windkraftanlagen im Wald bei einer Zusammenarbeit mit dem 
Hessenforst bzw. im Rahmen der interkommunalen Zusammenarbeit durch 
Änderungen der Landeshaushaltsordnung? 

 

 

Frage 732 der Abg. Erfurth (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)   Minister der Finanzen 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie hat sich die Anzahl der Selbstanzeigen im Bereich der hessischen 
Finanzverwaltung in den letzten beiden Monaten entwickelt? 

 

 

Frage 733 der Abg. Hammann (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)   Ministerin für Umwelt, Energie, 
Landwirtschaft und Verbraucherschutz 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche hessische Verbrennungsanlage verfügt über eine Messeinrichtung 
für radioaktive Substanzen? 

 

 

Frage 734 des Abg. Gerling (CDU)   Sozialminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Tragen die 98 hessischen Familienzentren - ähnlich wie die 28 hessischen 
Mehrgenerationenhäuser - dazu bei, den Austausch und den Zusammenhalt 
zwischen der jüngeren und älteren Generation zu stärken? 

 

 

Frage 735 des Abg. Kaufmann (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)   Chef der Staatskanzlei 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche glücklichen Umstände müssen gegeben sein, damit sie sich in der 
Lage sieht, ein Auskunftsersuchen oder eine Kleine Anfrage des Fragestel-
lers innerhalb der Fristen, die die Geschäftsordnung vorgibt, sachgerecht 
zu beantworten? 

 

 

Frage 736 des Abg. Bocklet (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)   Minister der Finanzen 

Ich frage die Landesregierung:  
Trifft es zu, dass das Hessische Immobilienmanagement seine Verträge mit 
Reinigungsfirmen so auslegt, dass keine Trennung des Mülls vorgenom-
men wird? 

 

 

Frage 737 des Abg. Rudolph (SPD)   Minister des Innern und für Sport 

Ich frage die Landesregierung:  
Beabsichtigt sie, die Spielordnung für die öffentlichen Spielbanken in Hes-
sen zeitlich zu verlängern und/oder inhaltlich zu verändern? 

 

 

Frage 738 des Abg. Paulus (FDP)   Minister der Justiz, für Integration und 
Europa 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie viele Ausbrüche haben sich, angesichts des jüngst gescheiterten Aus-
bruchsversuchs eines Häftlings in der JVA Schwalmstadt, in den Jahren 
von 1999 bis heute in den hessischen Justizvollzugsanstalten insgesamt pro 
Jahr ereignet? 
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Frage 739 des Abg. Frankenberger (SPD)  Ministerin für Wissenschaft und Kunst 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Pläne und Kostenschätzungen liegen dem von Staatsministerin Eva 
Kühne-Hörmann am 25. August 2012 in der Hess.-Niedersächsischen-
Allgemeinen angekündigten Umzug des VGH in das ehemalige Gebäude 
des Finanzamts Kassel (Goethestraße) zugrunde? 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


